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（寸評）　　…山科疎水の川べりの桜並木。特にこの場所は、桜の時期と菜の花が見事

に対比をしており、とても美しく水面に映える。この写真では、特に空
は晴れ、山面も山桜が見え、なんとも春の萌しが優しく表現できてい
る。
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…堀　川　昌　子

亡き祖母は大正生まれ。生駒のふもとで長男家族と共に住むご隠居さんでした。

石切神社の参道で古臭いおかしを買っては缶カンに詰め、それを小出しにして持ち歩いて

ました。おばあちゃんの手作りポテトサラダは絶品でした。

自宅から何キロも離れた花園ラグビー場近くの私の実家まで、1時間以上歩いて、行った

り来たり、足腰とても健康でした。

祖母はいつも、髪もきちんと染め整え、小綺麗におしゃれするのが好きで、衣装もち。

ただ、センスが無く、地味でダサく、今では考えられない、やいと（お灸）のあとが、

いっぱいありました。

大好きなおばあちゃん。小学生の私には、かなりの老人にみえて 1日でも長生きして欲し

いと願っていました。

ふと、お婆ちゃんに「何歳？」って尋ねてみました。

「わて 58」…ギェー！！！　その時の記憶は鮮明に残っています。58 年で人間はこーな

るんだ！！　人生は 58 年？　大ショックでした。

それから数十年、亡くなるまでおばあちゃんの見た目は 58 歳の時とほとんど変わらずで

した。

気づくと、私の目の前に 58 歳が来ました。昔のそれとは、全く違いますね。

長生き出来る時代を生きられる事に感謝しながら、生きてる証になるような何かを見つけ

たいと思います。

遠い思い出…それでも鮮明に残っているある一点の記憶
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30周年

　…中　村　信　次

今年は水道協会の 1００ 周年という記念すべき年なのですが私自体もこの仕事に就いてから

３０ 周年と言う節目にあたります。今思えば昭和 ６３ 年に協会の訓練校に通っていた頃が懐か

しく思えます。多分、同期の人達は半数以上の方々がもうこの業界におられないかもしれま

せん、引退された方も転職された方も諸事情により廃業された方もおられると思います、あ

る意味自分自身がそうなっていたとしても何の不思議もないのですが色々な方々に助けられ

励まされながら何とか今まで頑張ってこられたことを厚く御礼申し上げます。

この ３０ 年で印象的なことと言えばまず、確か訓練校時代、研修旅行か何かで関西国際空

港の工事現場を見学させてもらったことが今だに印象に残ってます、当時はまだ連絡橋が完

成しておらず現場の職人さんたちも船で島まで行き来しておられていたらしく訓練校の一行

も渡船で島に渡った覚えがあります。今では古くなってきたと言われる関西国際空港ですが

当時は最先端の技術を駆使して建設された構造物で興味深く関係者の方の話に聞き入ってい

た気がします、外面被覆された鉄筋や年間数十センチの陥没を想定した設計、建設業の奥深

さを実感した体験でした。

そして都市部の大災害を目の当たりにした阪神淡路大震災、今でも淡路島に災害時のまま

残された見学施設がありますが発生当時は京都もかなり揺れ何百年も大丈夫だったお寺の瓦

が落ちたとか家具が倒れてきたとかのニュースがありましたが、翌朝目を疑ったのが阪神高

速が転倒した映像、大規模な火災、電車の駅舎の倒壊信じられない映像が送られてくる中、

当時はまだ災害時の緊急対応に関して取り決めが市町村により違いがあったためすぐに応援

に駆けつけられませんでした。ガス、電気、水道の順番だったように思います。京都からも

ライフライン復旧の応援に出られてましたが一ヶ月ほどで地元業者さんの対応で十分という

事になり自分は復旧作業には行けてないのですが応援に出られてるかたの差し入れに行った

ことがあります、粉々に砕けた駅前のショーウインドウ、瓦礫の山になってる住宅、傾いた

マンション、こんな事がありえるのかとショックを受けました。もちろん現在では法整備も

され迅速な対応ができるようにはなってきていると思います。

自分も ２年前でしたか熊本の震災の復旧作業に行った時にライフラインの大切さを実感し

ました、普段は気にも留めないほど当たり前の蛇口ひねったら水が出るという事が当たり前

ではないという事、住民の方々の感謝の言葉が励みになった事、遠いところからありがとう

と言われ改めてこの仕事に誇りを持てた事が嬉しく思い、今現在もこの仕事を続けています。
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株式会社大塚工業所　…大　塚　達　史

皆様がこの原稿を読まれている頃には少し暖かくなっている事と思われますが、今年の冬

は寒かったですね。関東で大雪が降ったり、北陸は道路で車が身動き取れなくなったりする

ニュースをよく耳にしました。

当社でも寒波・雪が多い日には、給水管の破裂の一報が、今年は例年より多かったように

思います。しかし、自分達の親が若い頃は、冬の寒い朝には出社すると、何十件もの凍結に

よる破裂漏水の伝票が机の上に並んでいて、それを全員で手分けして、修理に回っていたと

いう話を聞いたことがあります。

近年は気温が昔ほど低くないし、破裂などはよっぽどの時（年に一回あるかないか）ぐら

いで、めっきり少なくなっていたのに、今年は中々やられました。

ただ、今はひと昔前よりも管材などが進化している事も、凍結防止の大きな要因となって

いるのかもしれませんね。

前にも誰かが書いていましたが、昨年青年会では、ある管材メーカー様による勉強会・現

地工場の見学+研修旅行を行いました。その場で色々と新管材等の勉強・体験させて頂き、

大変勉強になりました。

我々の暮らしている京都は土地柄から、まだまだ古い建物が多い地域です。様々な要因が

あるでしょうが、設備の更新が難しい物件も多く残っています。ですから、材料の進歩と共

に、私も今まで以上に自分自身のスキル・思考の向上をプラスして、皆様のより良い生活に

貢献できるよう、仕事に邁進したいと感じました。

青年会では、皆様のお役に立つ事業を随時発信出来る様に、一同頑張っています。

まだまだ、寒い日が続きますが、皆様お体には十分注意してお過ごしくださいませ。失礼

しますm(__)m

青年会ページ

今年の寒波
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京設工業株式会社　…加　藤　友　幸

来年度の青年会の活動予定といたしまして、通年どおり家族懇親会、四都市交流会、勉強

会、ゴルフ懇親会などのイベントの日程調整を行い、また全管連青年会の活動、中央会の活

動も視野に入れつつ、予算を有効活用できる様に活動内容を思考錯誤しています。

そして、親組合との活動協力については、ものづくりフェアーや清掃活動を例年通り行い、

また、水遊会、管工会など同好会へも参加し、親組合、青年会共々一緒に盛り上げていきた

いと考えております。

また、去年終了した、市立小学校水回り点検の後を継ぐ、青年会活動について、会員の皆

様に楽しく気楽に参加してもらえる様な、次期活動も色々と考えています。地域密着を意識

したボランティア活動として、防災訓練、区民の集会での水道工事の大切さを伝えて交流を

行い、いざという時の力になる活動や、上下水道局の出店イベントに同行させてもらい、青

年会ブースを設けて、水道工事に触れてもらうなど、構想は尽きません。

今まで以上に、楽しめる青年会でありたいと考える会長（松田）を中心に、会員の皆様と

盛り上げていきたいと考えています。来年度もよろしくお願いいたします。

楽しい青年会活動

青年会ＰＲ
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当組合員の森田稔氏が、去る 1月 15 日にて開催されました平成 ２9 年度安全優良職長厚生

労働大臣顕彰式典において、厚生労働大臣より「安全優良職長」として受賞されました。

株式会社中川工業所　森田　稔

このたびは、栄えある厚生労働大臣顕彰を賜ることとなり、身に余る光栄と感謝申し上げ

ます。

これまでの現場における安全対策に対する取り組みを評価いただき、非常にうれしく思っ

ております。

これからも、初心を忘れず、安全作業の大切さを肝に命じ頑張って参ります。

森田　稔氏（㈱中川工業所）厚生労働大臣顕彰を受賞！
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協会・組合通信
月・日 京水発 京管発 件　　　　　　　　名
1．29 2 下水道取付管等緊急修繕工事業者の登録者募集について
30 1 1 新会長並びに新理事長の選任について

2． 2 2 資材販売縮小のお知らせ
16 3 委任状の差替えについて

協会・組合　近況報告
月・日 曜 時　間 行　　　　　　　　　　　　事
1． 9 火 18：00 協会・組合新年賀詞交歓会（ウェスティン都ホテル）
11 木 16：00 業務委員会
12 金 16：00 事業・企画委員会
19 金 16：00 財務委員会
20 土 19：00 青年会役員会

24 水
14：00
15：00
16：00

総務委員会
会計・監査
理事・監事会

27 土 18：00 京都衛生設備研究会新年会（きむら）
28 日  8：45 南部　配管技能実技試験（３階大会議室）

2． 7 水 19：00 青年会役員会
9 金 19：00 水音会（若松屋）
20 火 13：30 職別国保資格審査委員会（国保本部事務所）
21 水 14：00 職別国保第５回理事会（アークホテル京都）

28 水
 9：30
18：30

専門校給水配管施工実習（３階大会議室）
水音会（２階会議室）

訃　　報
有限会社　藤田工業所　代表取締役　皆川　健一氏が
3月 11 日に逝去されました。
通夜・告別式は近親者のみで相営まれました。

株式会社　片岡水道　前代表者　片岡　進氏が
3月 16 日に逝去されました。
通夜・告別式は近親者のみで相営まれました。

心からご冥福をお祈りいたします。
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風　塵　抄
…大　原　　　正

「銀閣の謎」

慈
じ

照
しょう

寺
じ

は山号を東
とうざん

山と号し、東山三十六峰の一つの月
つき

待
まちやま

山の山麓にあって、境内の庭園

に「銀閣」があることから銀閣寺と通称されている。

室町幕府第三代将軍の足
あしかが

利義
よし

満
みつ

は、歴代将軍の中でも最高の権力を有し、武家の棟梁とし

て征夷大将軍として君臨し、公家としては太政大臣、准
じゅん

三
さん

后
ぐう

の最高位に上りつめ、最も天

皇になりたかった将軍として有名で、死後「鹿苑院太上法皇」の称号を贈られた。

義満は北山に山荘を営み、その中に三層の楼閣を建てて、「舎利殿」と称したが、その外

壁に金箔を貼り詰めたため、世人はこれを「金閣」と呼んだ。彼の死後、山荘を寺に改め、

法号から鹿
ろく

苑
おん

寺
じ

と号したが、通称金閣寺として知られている。

彼の孫である八代将軍・足利義
よし

政
まさ

は、祖父が建てた北山山荘のような山荘を建てるのが長

年の夢であった。

そのため、義政は東山の一角、月
つき

待
まちやま

山の山麓に東山山荘を営んだが、ここは天台宗の浄
じょう

土
ど

寺
じ

という寺が応仁の乱によって焼失したため、その跡地に建てたものである。

しかし、義政は祖父の義満が政治的野心が強く、権力志向の人であったのに対して、政治

に関心を持たず、能や連歌、茶の湯や庭造りを趣味として、文化的生活に耽
たんでき

溺した。

このため、正妻の日
ひ の

野富
とみ

子
こ

が夫に代わって政治に口を挟むようになり、自分の実子の義
よし

尚
ひさ

を強引に将軍の座に据えようとして、義政の弟で既に後嗣と決まっていた義
よし

視
み

を廃そうと企

んだことが、室町幕府最大の大乱である「応仁の乱」を引き起こすこととなったのである。

歴史の年号暗記で有名な「ひとよむなしい応仁の乱」の字句通り、14６7 年（応仁元年）

に始まった「応
おうにん

仁の乱
らん

」は文明 9年（1477）までの 11 年間にわたって続いた。

細
ほそかわ

川勝
かつもと

元は自邸の今出川邸に本陣をおいて東
とうじん

陣と称し、軍勢 1６ 万人を動員して、その位

置から東陣と呼ばれ、山
やま

名
な

持
もち

豊
とよ

は五辻通大宮東を本陣として 11 万人の軍勢を集めて西陣と
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称して、ともに 11 年の長い年月を激しく戦った。

さらに、その配下の武将たちも同族相反して戦ったため、京都市内全域が主戦場となり、

多くの社寺や公家屋敷の大半が焼失した。

京都の七
なな

口
くちの

関
せき

を両軍が争奪したため、物資の流入が停滞し、食物を始め生活用品が枯渇

したため、放火略奪が続いて、多くの民衆が飢えに苦しむこととなった。

当然、将軍として両軍の和睦に尽力すべき義政は、側近の強い影響を受け、気まぐれな文

化人として成長したため、この騒乱を鎮める努力もせず、政治を妻の日野富子に任せ切りに

して、毎日を連歌や酒宴に明け暮れ、遊び暮らしていたといわれる。そのため、妻との関係

も冷えきり、同居も嫌って、東山山荘が完成する前には、この地に移住して、庭園造りに自

ら指揮したと伝えられる。

「金閣」「銀閣」は、京都洛西の苔寺として有名な「西芳寺」の「瑠
る り

璃殿
でん

」を模して造ら

れたものといわれている。

今も国宝の室町時代最高の楼閣建築として残る「銀閣」（三層の楼閣建築として最高の美

を謳われた金閣は昭和 ２4 年（1949）に放火によって焼失した）は、「観音殿」といい、二層

で上層は「潮
ちょう

音
おん

閣
かく

」といい、禅宗様の仏堂で観音像が安置され、初層は「心空殿」といっ

て、書院造につながる住宅風の意匠が取り込まれている。

義政は、延徳元年（1489）に、この観音殿の上棟式は行ったが、まもなく病に倒れ、完成

を見ることもなく、翌年の正月に、この山荘で 5６ 歳の生涯を終えた。

義政の死後、この山荘は寺に改められ、義政の法号から「慈照寺」と名付けられた。

今回、「銀閣の謎」として提起するのは、果たして「観音殿」に「銀閣」の名に値する銀

箔が貼られていたのであろうかという疑問である。

一つには、北山の金閣に対応するため、東山の銀閣と呼ぶようになったので、最初から銀

箔を貼る予定はなかったという説がある。

二つには、当初は貼る予定だったが、予算がなかったので、銀箔を貼れなかったという説

である。

三つには、銀箔を貼ったが、長い間に剥がれてしまったという説もある。
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はたして、この三つの説のどれが正しいのだろうか。

京都府は、平成 ２1 年（２００9）11 月より、こけら葺の屋根の葺替など、老朽化に伴う修復

のために ２００7 年の科学的調査を行い、外壁のサンプル調査を行った。その時に銀は検出さ

れなかったという調査結果が発表された。そのため、三番目の説については、はっきりと否

定されている。

一と二の説は果たして正しいのであろうか。

それでは何が外壁に貼られていたのであろうか。

今回の調査から、外壁には黒漆が塗られていたことが判明した。これが経年変化によって

ほとんど漆が剥がれ、下地の板が露出してしまったのである。

復元修理とは、創建当初に復元することであるため、京都府は黒漆を塗ることを計画した。

しかし、「東山文化を代表する古淡の美が失われる」との理由で、慈照寺が強い難色を示

した。

日本人にとって、黒は単に色の一種と言うだけでなく、死を連想させ、暗い連想を伴うた

め、異様さが先にたつ黒漆の外壁では、これまでの「銀閣」のイメージを根底から崩してし

まうと思われる。

このため、平成 ２０ 年（２００8）２ 月から平成 ２２ 年（２０1０）３ 月までの大規模な修復では、

こけら葺の屋根の葺替、柱や壁などの傷んだ部材の交換、耐震補強、上層の「潮音閣」内部

に黒漆を塗るなどの作業が行われた。

鹿苑寺と慈照寺は臨済宗大本山相
しょう

国
こく

寺
じ

の境
きょう

外
がい

塔
たっ

頭
ちゅう

であり、住職は両寺とも相国寺管長の

有
あり

馬
ま

頼
らいてい

底師が兼務している。

現在、修復なった「銀閣」は、現状維持の古い木目の壁面を古都京都の空の下、日本人好

みの「侘び」「寂び」の境地を示しつつ、その古淡の美を示し続けている。
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写真同好会

水道協会　…中　山　博　登

11 月 ２5 日土曜日、写真同好会で南禅寺を参拝しにいきました。日本の全ての禅寺の中で

最も格式がある寺格をほこるだけに境内は広大で堂宇や塔中が沢山あり大寺院の風格が漂い

ます。

石川五右衛門の「絶景かな絶景かな」で有名な三門はまさに見ああげるほどの大きさです。

三門に続く法堂はお寺の中心となる建物で壮大なたたずまいを漂わせてます。さらに奥に

行くと西欧風のレンガ造りの水道橋が境内にありますが、いい感じにとけこみ違和感なく境

内にとけこんでます。

桜の季節もきれいだと聞いていますので、今度は家族と訪れようかなと思います。
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馬場水道工業㈱　団体の部　優勝！！
太成工業㈱　準優勝！！

第 47 回京都府中小企業労務改善集団従業員ボウリング大会（主催：京都府中小企業労務

改善集団連合会）が、去る ２月 4日（日）北区上賀茂のMKボウルにて開催されました。

当管工事組合からは、太成工業㈱、馬場水道工業㈱（当組合主催の昨年 9月のボーリング

大会優勝チーム、準優勝チーム）に出場をお願いしました。各組合の強豪ぞろいの中、見事

に優勝、準優勝に入賞されました。おめでとうございます。

第 47 回京都府中小企業労務改善集団従業員ボウリング大会　成績表
順位 チ…ー…ム…名 総得点
1 京都府管工事工業協同組合／馬場水道工業　株式会社 1,650
2 京都府管工事工業協同組合／太成工業　株式会社 1,582

3
協同組合　京都府金属プレス工業会／
株式会社　山岡製作所　Ａチーム

1,567

4
協同組合　京都府金属プレス工業会／
株式会社　山岡製作所　Ｂチーム

1,539

5 久世工業団地協同組合／株式会社　大日本科研 1,480

6
京都府プラスチック協同組合／
株式会社　京光製作所　Ａチーム

1,432

7 京都友禅協同組合／株式会社　東洋捺染 1,358
8 京都府・京都府中小企業労務改善集団連合会合同チーム 1,228

9
京都府プラスチック協同組合／
株式会社　京光製作所　Ｂチーム

1,094

10 京都府板金工業組合／有限会社　田原板金製作所 1,083

労改連ボウリング大会

団体の部　優勝　 
馬場水道工業㈱の皆様



― 12 ―

故津田会長・理事長
追　悼　特　集

一般社団法人京都市公認水道協会会長ならびに京都府管工事工

業協同組合理事長　津田彰眞氏（㈱津田工業所　代表取締役）は、

かねてより病気療養中のところ平成 ３０ 年 1 月 ２３ 日午前 9時 5６ 分

に逝去されました。享年 ６4 歳。

葬儀・告別式は 1月 ２６ 日左京区の頂妙寺塔頭妙雲院にて㈱津田

工業所と水道協会・管工事組合の合同葬として執り行われ、悲報

に接した会員・組合員をはじめ、友人、知人、関係各位の 8００ 名

を超える方々が故人を偲び最後のお別れを告げました。

氏は、就職も決まり大学卒業を目前に控えた昭和 ６1 年 ２ 月先代の急逝により急遽社業を

継ぐことになり、業界の右も左もわからない状態の中、多くの方々の助け、協力のもと社業

に邁進されました。

また、お世話になった方々の御恩を常に心に留め、報いるべく若かりし頃から水道協会評

議員（昭和 54 年～平成 9年）にはじまり、水道協会理事（平成 9年～平成 ３０ 年）、管工事

組合理事（平成 1３ 年～平成 ３０ 年）を歴任され、平成 ２7 年からは水道協会会長・管工事組

合理事長として、社業を犠牲にしてまで協会・組合の運営にご尽力されました。

このような長きに亘る功績に対し平成 ３０ 年 1 月 17 日には厚生労働大臣表彰を受賞されま

した。

何といっても、今年に執り行う 1００ 周年記念事業に向けての思い入れは深く、非常に楽し

みにされておられましたが、遺影での参加となってしまいました。

ここに故人のご冥福を謹んでお祈り申し上げます。



― 13 ―

追悼の言葉

一般社団法人京都市公認水道協会　会長　　…

京都府管工事工業協同組合　理事長　　　　…

…馬　場　博　嗣

一般社団法人京都市公認水道協会会長、京都府管工事工業協同組合理事長　津田彰眞氏が

かねてより闘病をされておられましたが、体調を崩され平成 ３０ 年 1 月 ２３ 日にご逝去されま

した。心からご冥福をお祈り申し上げます。

故人は、大学在学中にお父様を亡くされ、若くして社業を引き継がれたとお聞きをしまし

た。右も左もわからない自分を当時の協会職員や同業の方たちに助けて貰い大変お世話に

なったと、事あるたびに感謝の念を申しておられました。その後、社業に邁進をされ、若か

りし頃にお受けになった御恩に報い、まさに業界のリーダーとして会員・組合員を力強く牽

引されてきました。

京都府下の管工事組合で組織する連合会の会長、全国組織の副会長として大いに活躍をさ

れ、先日にはその功績に対し栄誉ある厚生労働大臣表彰を授賞されました。

ご家族、ご兄弟を大切になされ、奥様の元子さんを愛され、粋な歌を唄い、香りのいい煙

草を吹かし、大好きなお酒をたしなみ、大きな身体で熱く語られ、それでいてジェントルな

振る舞いをされるお姿をもう見られなくなるのは大変寂しく残念に思います。

我々は大きな存在を失いましたが、故人のご遺志を受け継ぎ、「市民のライフラインを守

る指定業者の団体」としての使命感をもって、益々の発展に努力する覚悟でございます。

最後に、ご遺族ならびに、株式会社津田工業所様に対し、今後とも変わらぬご厚誼を賜り

ますようお願いを申し上げ、追悼の言葉に代えさせて頂きます。
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弔　　辞

全国管工事業協同組合連合会　　…

会長　…大　澤　規　郎

全管連を代表しまして、謹んで故津田　彰眞さんのご霊前に惜別の辞を捧げさせていただ

きます。

この度の悲報に接し、いまだに信じられない思いがしております。ご病状が思わしくない

ことは伺っていましたが、このような悲しいお知らせをこんなにも早く受けるとは思っても

いませんでした。

ご家族のご心痛、いかばかりかと案じております。

津田さん、あなたを失った損失の大きさは、誠に無念としか言いようがありません。あな

たは我々全管連にとって、欠くことのできない人でありました。平成 ２３ 年に本会理事に就

任以来、その優れた先見の明と努力とで、またたく間に全国の理事から注目を集め、その人

望と見識は多くの方々に認められることとなり、平成 ２7 年には本会副会長にご就任いただ

きました。そして、あなたはその期待に応えるべく、強い意志と行動力をもって、真摯に向

き合い、業界の山積する様々な課題に対処されました。今日の全管連のさまざまな事業の成

果も、あなたの手腕に負うところ大であります。私としては、津田さんに全国の管工事業界

のためにさらに取り組んでいただこうと思っていたところです。

こうした功績により、本会の推薦で今年度厚生労働大臣表彰を受賞されました。息を引き

取る前にベッドでその表彰状を手にとり、大変喜ばれていたとお聞きしました。その話を聞

き、私も涙しましたが、せめてもの、はなむけになったと安堵した次第です。

本年 5月には、組合創立 1００ 周年事業を控えており、その直前にご逝去されましたことは、

誠に痛恨の極みであったと思いますが、あなたのご意思を受け継ぐ頼もしい後輩たちが立派

に取りしきることと思います。どうか天国より見守りください。

津田様、心残りではございますが、これでお別れといたします。安らかにお眠りください。
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追悼の辞

一般社団法人京都市公認水道協会　副会長　　…

京都府管工事工業協同組合　副理事長　　　　…

…豊　嶋　一　俊

故津田彰眞前会長・理事長の葬儀に際しましては公私ともご多忙にもかかわりませずご参
列いただき誠にありがとございました。またご丁重なご厚志を賜りまして心より厚く御礼申
し上げます。
かねてより体調が優れない中、理事会に出席していただいており心配していましたが 1月
２３ 日に訃報を聞き非常に残念でなりません。
初めてお会いしたのは私が 19 歳の時でした。水道協会の訓練校（今の専門校）に通って

いたころ、弟の誠さんと知り合い、お祭りに来ないかと家にお誘いいただいた時でした。そ
れ以来、顔を合わすと「豊嶋君！」とよく声を掛けていただき、私が管工事組合青年会の会
長を仰せつかっていた時にも「頑張ってるな！」と励まして下さいました。そしてその後私
が水道協会・管工事組合の役員になってからは色々な話をよくさせていただくようになり、
その時はいつも笑顔で優しく接していただきました。また、私がよく津田さんに言われたの
が「昔は細かったのに横に大きくなったな！」…そのようにいつも気に掛けていただいてお
りましたが、これからはその声が聞けなくなると思うと悲しく思います。
最後にお会いしてお話をさせていただいたのが 1月 9日の水道協会・管工事組合の新年賀
詞交歓会でした。翌週 17 日に東京の品川で開催される全管連賀詞交歓会にて大臣表彰をお
受けになられること、奥様とご一緒に来られること、何時頃に会場に入られるか等の話をさ
せていただいておりました。次は東京でお会いしましょうとお話をしてお別れしたのが最後
でした。
そして、前会長・理事長におかれましては多くの団体で役職を歴任されておられて、私も
ご一緒させていただく機会があり、その度に多くの事をお教えいただいておりましたが、ま
だまだ私は未熟者ですから、これからももっと多くの事をご教示いただきたかったです。
話は尽きませんが悲しんでばかりはいられません、これからは馬場会長・理事長の下、協
会・理事会を盛り立てて行きます。
最後になりますが津田さんが生前一番気に掛けておられた水道協会の 1００ 周年記念式典に
つきましては役員・事務局で力を合わせ成功に終わらせますので天国より見守って下さい。
ご冥福をお祈りいたします。… 合掌
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弔辞

一般社団法人京都市公認水道協会　顧問　　…

京都府管工事工業協同組合　顧問　　　　　…

友人代表　…中　村　圭　一

津田彰眞君、謹んであなたの御霊前にお別れの言葉を申し上げます。

あまりに突然の悲報に接して、まだ心の整理がつかず戸惑っています。こうして彰眞君の

遺影を見上げ、お別れの言葉を述べなければならないということがまだ信じられません。

あなたと初めてお会いしたのは、あなたのお父様の御葬儀のときでした。あなたは、まだ

大学生でお母様と年若い御兄弟と共に気丈に喪主の立場を務めておられました。あれから

4３ 年が経ちますが、その間、縁あってあなたは僕を兄のように慕い、私もあなたを弟のよ

うに思い付き合ってきました。

私が京都市公認水道協会、京都府管工事工業協同組合の会長理事長職を務めなければなら

なくなった時にも、人付き合いの苦手な私に代わって多くの業務を助けてくださいました。

遊びの時でも色々なことでお世話になりました。

懇親会の席で意見の違いから他のメンバーとあわや一戦というときにも、「圭さん　酔っ

てるョ…」といいながらガチっと羽交い締めにして引き離してくれました。

よく考えるといつも貴方には助けられてばかりでした。そんなあなたとの思い出は、今も

私の心の中にしっかりと息づいています。彰眞君という良き友、良き弟を得た幸せを、私は

この先忘れずに生きてゆくでしょう。

たくさんの思い出を残してくれて本当にありがとう。

どうぞ安らかにお休みください。

平成 4 年青年会創立 10 周年記念式典にて 平成 16 年総会懇親旅行にて
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在りし日の津田会長

平成 10 年総会にて

平成 14 年青年会創立 20 周年記念式典にて

平成 16 年総会懇親会場にて

平成 21 年給水装置配管技能者講習会にて

平成 29 年親戚一同で東京観光



― 18 ―

津田会長との想い出

総務委員会　委員長　　…

…九野里　高　史

あまりに早いお別れでした。私が津田会長とお話をさせていただくようになったのは中村

会長の時代に副会長をされていた頃からでした。当時、評議員でありながら協会の屋上に太

陽光発電パネルを設置するにあたり新委員会を立ち上げるとの事で委員長に任命されました。

（やらされました）その後加藤会長の 1０ 年間は広報委員長や総務委員長の立場で副会長の津

田さんからいろいろとアドバイスしていただきました。

東日本大震災をはじめ熊本地震やその他アクシデントがある度に、そして全管連の行事が

ある度に全国を飛びまわっておられる会長をみてなんとバイタリティーにあふれた方だろう

と思っていました。毎年の全管連総会では何度もご一緒させていただきましたが、いつもニ

コニコして、たくさん食べてたくさん飲んで、時には真面目な話をして一緒に過ごさせても

らった日々が懐かしく思い出されます。また個人的な事なのですが津田工業所のお隣にＹ硝

子という会社がありましてそこに私の小学校時代の同級生が嫁いでおりました。宴会の好き

な陽気な女性で今でも数人でプチ同窓会をしております。

この人が町内会の役員会で津田さんと話していた時になぜか私のことが話題にあがり、そ

れ以降お隣のお嫁さん情報をよく教えてもらっていました。彼女も津田さんには大変かわい

がってもらっていたようです。葬儀の日には「早いお別れにショックを受けた」旨のメール

が届きました。こんどの同窓会では思い出話が尽きないと思います。若くして会社を引き継

ぎ、協会の顔として業界に貢献され、悲しいことではありますが人生を駆け抜けていかれた

会長。新年の賀詞交換会でぜひ参加したいと言っておられた協会の 1００ 周年総会はまもなく

5月に開催の予定です。馬場新会長、豊嶋新副会長とともにあなたに喜んでいただける様に

努力いたしますのでどうか見守ってください。今までどうもありがとうございました。
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故津田会長を偲んで

財務委員会　委員長　…髙　田　昌　英

津田会長・理事長の突然の逝去、心よりお悔やみ申し上げます。おそらく水道協会、管工
事組合の役員経験者の中で、最も長くその役を務められてきたのではないかと思います。私
がこの業界に入った三十数年前から、評議員をされていた記憶があります。本当に長い間京
都の水道業界のために尽力されてこられたこと、素晴らしい実績かとおもいます。わたくし
個人といたしましても現在財務委員長をさせてもらっておりますが、津田会長・理事長に教
えてもらいながら何とか役をこなしてこられたものです。これから本領発揮のまだ若いこの
時に逝去されたのは本当に残念です。

追　悼

業務委員会　委員長　…安　田　浩　治

しばらくぶりにお顔を拝見しに行こうと思っていた矢先に突然の訃報。組合から訃報の
Ｆ…ＡＸが届くなど徐々に事実を突きつけられて寂しさが込み上げてきました。
「お酒の会」という集まりがあるのですが、そこで一緒によく酒を酌み交わさせていただ
きました。
いつお会いしても優しそうなお顔で、飲まれる程に笑顔が増し、素敵なお酒だなと常々感
じていました。
水道協会の賀詞交歓会でお会いした時に、「頑張らんとあきませんで！」と声をかけさせ
てもらったのが最後となってしまいました。
また、ゆっくりと日本酒を酌み交わしながら、たわいもない話をしたかったのですが…
生前に是が非でも参加したいと願っておられました水道協会 1００ 周年記念式典が今年の 5
月にございます。
理事・事務局全員一丸となって成功させますので、大好きなお酒を飲みながら天国で見
守っていてください。
今まで、お世話になりありがとうございました。
また、いつか天国で一緒に酒を酌み交わしましょう。
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追　　悼

広報・防災委員会　委員長　　…

…西　村　一　史

故津田会長・理事長と最後に言葉を交わしたのが 1月 9日の賀詞交歓会でした。

新年のご挨拶そして鏡開きもされ、少し辛そうではありましたが楽しそうに皆様とご歓談

をされていた姿を今でも思い出します。

私も、少しだけ話す機会がありましたので普段通り何気ない会話をしましたが「今後は、

君たちがしっかり業界を引張ってや！」と言葉を頂きました。

私が役員になりたての時や、会合でお酒をご一緒した時はいつも「若い世代にもっと前に

出て来て頑張って欲しい」とおっしゃっていましたし、本当に私達のことを気に掛けてくだ

さり大事に育てて頂きました。

お酒の飲み方も豪快で、注ぎに回る時は冷酒を数本準備して行ったものです。

その在りし日のお姿が私の脳裏に焼き付いていますので、まさかあの元気な会長・理事長

とこのような早いお別れになるとは思ってもいませんでした。

今年の 5月には協会の 1００ 周年式典があるので、それを励みに大病と闘っておられました

が、願いも叶わず旅立たれました事が無念でなりません。

今までご指導頂いた事を思い出し、一生懸命に頑張りますので私達業界の事を天国より温

かく見守ってください。

最後になりますが、故津田会長・理事長のご冥福を心よりお祈り申し上げます。
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津田会長との思い出

事業・企画委員会　委員長　　…

…矢　島　耕　治

新年賀詞交歓に車椅子とはいえ出席され、挨拶もされていましたので、訃報を聞き非常に

残念でなりません。

過去の思い出を振り返ってみますと、真っ先に思い出すのは昭和 ６０ 年 5 月に行われまし

た第 1回のカラオケ大会です。カラオケ大会は予選・決勝とあり、15 名の出場者で予選会

が行われ、その内 7名が決勝の切符を勝ち取ったのですが、その 7名の中に津田会長と私も

入ることができたのです。

決勝は、総会後の懇親会場にて行われました。プロ顔負けの熱唱で、気持ち良さそうに

「マイウェイ」を歌われて、聞いている方も楽しい気分になりました。もちろん第 1回の

チャンピオンです。

しかし、素敵な歌声がもう聞けないかと思うと残念でなりません。

津田会長が楽しみにしておられました水道協会の 1００ 周年記念式典まであと少しです。理

事・事務局が力を合わせて成功させますので、天国で「マイウェイ」を歌いながら気楽に見

守っていてください。

心よりご冥福をお祈りいたします。

昭和 60 年第 1 回カラオケ大会にて 
マイウェイを熱唱し優勝される
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津田会長へのお別れの言葉

京都府管工事工業協同組合青年会　　…

会長　…松　田　康　志

株式会社津田工業所　津田社長のご逝去を悼み青年会を代表し謹んでご冥福をお祈り申し

上げます。

津田会長の突然の訃報に接し、ただただ驚きこれほど早くお別れの時期が来るとは、誠に

思いがけなく非常に残念な次第です。

津田会長はその卓越した行動力で京都の水道業界を牽引されてこられた方でした。

年に数回会合などでご一緒させて頂いた際には、大変美味しそうにお酒を飲まれておられ

る姿が今でも思い出されます。

津田会長は青年会設立メンバーであり青年会の基礎をつくられた方でした。

会長の遺志を引き継ぎ、青年会を発展していけるよう、会員が一丸となって前進してまい

ることをお誓い申し上げます。

青年会代表といたしまして、故津田会長へ謹んで哀悼の意を捧げ、あわせてご生前の業績

に心より敬意を表しまして、お別れの言葉とさせていただきます。
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編 集 後 記
去る 1月 23 日に、ご逝去されました故津田会長・理事長には永年にわたり協会・組
合の為に、ご尽力を頂き本当に有難うございました。
心よりご冥福をお祈り申し上げます。

さて、今年最初の大きな話題と言えばやはり冬季五輪でしょうか？
2月に開催された平昌冬季五輪は、史上最多の 92 カ国、2,900 人を超える選手がエン
トリーをしました。
何かと話題の多い今大会ではありましたが、純粋にスポーツを楽しみ世界トップアス
リートの競技に感動する事ができました。スキージャンプや滑降・モーグル等、夏季五輪
とは違いスピード感に溢れ、そして危険と隣り合わせの種目は観ているだけで緊張感が
伝わってきますし、実際に競技している選手のメンタルの強さには驚きをかくせません。
私達の仕事も危険な所が沢山ありますので、怪我や事故の無いよう常に緊張感を持っ
て日々過ごしたいですね。
… 松尾設備工業㈱　西村一史

第第第第第第第第第第第第第第第第第第第333333333333333333355回回回回回回回回回回回回回回回回回回回写写写写写写写写写写写写写写写写写写写真真真真真真真真真真真真真真真真真真真コココココココココココココココココココンンンンンンンンンンンンンンンンンンンクククククククククククククククククククーーーーーーーーーーーーーーーーーーールルルルルルルルルルルルルルルルルルル作作作作作作作作作作作作作作作作作作作品品品品品品品品品品品品品品品品品品品募募募募募募募募募募募募募募募募募募募集集集集集集集集集集集集集集集集集集集
平素は格別のお引立に預かり厚く御礼申し上げます。
さて、今年も恒例の写真コンクールを下記の通り開催いたしたく存じます。
何かとご多用中とは存じますが、なにとぞご応募していただきたくご案内を申し上げ
る次第です。また、ご応募頂きました作品の中から厳正な審査をさせていただき、入選
された方には、表彰状・記念品を贈呈いたします。
皆様のたくさんのご応募をお待ちいたしております。

記
テ ー マ… 「山」
規　　格… キャビネ（16.2cm× 11cm）または　2L
締　　切… 平成 30 年 5 月上旬
審　　査… 写真専門家にて入賞作品決定
表　　彰… 金賞 3 万円、銀賞 2万円、銅賞 1万円、優秀賞 5千円（3名）
… 参加賞 1千円
注意事項… ○作品は額縁に入れないでください。
… ○規格は必ず守ってください。
… ○お一人様 5点までの出品でお願いします。
… 担当：山田







  本　社 京都市下京区五条通堀川西入

〒600-8357 TEL(075)801-3221　FAX(075)841-9267

株式
会社 井　尻　商　会





京都本社
〒601-8356
京都市南区吉祥院石原京道町６番地
TEL075-280-9088　FAX075-288-3030
http://www.nakakei.co.jp/

省スペース型
掃除口付継手

楽々開閉！

工期短縮、省力化ニーズに対応

作業性の良さで現場応援

管径40A～150A、
継手を含め、充実のラインナップ

安定した遮音性能を
高いレベルで実現（外巻遮音不要）







RAKUYU-Z工法がそれを証明します。
RAKUYU-Z

RAKUYU-Z工法協会

◆ RAKUYU-Zの装着



eye ヴィンテ ー ジ感あふれる
デザイン混合栓シリ ー ズ

©二『贔贔材商会

SAN-E-1 

〒615-8033
京都市西京区下津林東大般若町35
TEL(075)381-2185 FAX(075)393-2595 
ホームページ http:/ /www.kyoto-kizai.co.jp 





 [定流量弁 BOX] 
 
◎京都市ﾒｰﾀｰ廻りの直結直圧・直結増圧式のホテル・旅館の配管の定流量弁BOXに使用出来ます。 
 
◎各都市の定流量弁BOXとしても利用可能です。 
3 種類をラインナップ 
定流量弁 BOX 25 ㎜⽤ 
定流量弁 BOX 40 ㎜⽤ 
定流量弁 BOX 50 ㎜⽤ 

	

	

     杉本商事株式会社 

 伏見営業所：京都市伏見区下鳥羽広長町 163

 TEL   ：075-603-0200 FAX：075-603-3232

 URL   ：http://www.sugimotoshoji.cp.jp

   E-mail :sugimoto@sugimotoshoji.co.jp   

S.S 



ネオファルト工業株式会社
〒612‒8243 京都市伏見区横大路下三栖城ノ前町54‒5
 ＴＥＬ（075）623－2720
 ＦＡＸ（075）623－2721

常温アスファルト製造販売

北大
路通

高木町バス停

ガソリン
　スタンド

N

㈱北斗プリント社

京都生協
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高
野

至
洛
北
高
校

※水の音の広告を見たとお伝えいただければ特別価格にて　担当：西村まで



架橋ポリエチレン管･ポリブデン管用ワンタッチ継手

株式会社川本製作所（川本ポンプ）

京都営業所/京都市伏見区竹田西段川原町140 TEL（075）645‐1011
本 社/名古屋市中区大須4‐11‐39 TEL（052）251‐7171

かわちゃん
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吸塵式乾式カッター

FX-40/FU-162

高周波バイブレーター

MLP-1212A

Mr.LIGHT 2

MVH-308DSC-PAS

バイブロコンパクター

NETIS No.TH-120015

MT-55L-SGK

タンピングランマー

防音型

NETIS No.TH-100005

MVC-F40S

プレートコンパクター

NETIS No.TH-100006

低騒音型

MRH-601DS

バイブレーションローラー

低騒音型

低騒音指定番号5097

転圧センサー

MCD-RY14

NETIS No.TH-150001

148068_A4.indd   1 2015/05/25   17:58

信 頼　感 謝
髙石機械産業株式会社
本社
〒604-8831　京都市中京区四条通中新道西入
Tel：075-802-0171㈹　Fax：075-841-1595
http://www.takaishi-mi.co.jp

八 条 営 業 所　京 都 市 南 区 吉 祥 院 流 作 町 2 4 ☎075-313-6080㈹　Fax： 316-0065
伏 見 営 業 所　京都市伏見区横大路三栖山城屋敷町110 ☎075-621-0810㈹　Fax： 621-0821
木 津 営 業 所　京都府木津川市木津宮の裏170-3 ☎0774-72-5777㈹　Fax： 72-5729
亀 岡 営 業 所　亀岡市大井町南金岐尾垣内7番地 ☎0771-23-8751㈹　Fax： 23-8753
京 北 営 業 所　京都市右京区京北五本松町下里4 ☎075-852-1055㈹　Fax： 852-1031
福知山営業所　福知山市土師宮町2丁目20番地 ☎0773-27-5330㈹　Fax： 27-3810
保安機材センター　京都市伏見区向島上五反田55 ☎075-631-2322㈹　Fax： 631-2522

（日研工営㈱）


